

# Amigos luchan por sus vidas tras sufrir graves quemaduras en Téguel Bajo

Carabineros debió realizar el primer traslado a un centro de salud de los lesionados, que se mantenían con ventilación mecánica en la UCI del Hospital de Castro. Se desconocen las causas del incendio, por lo que se instruyeron pericias.

Pedro Bárcena González  
 pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

Luchando por sus vidas se encuentran, hasta el cierre de la presente edición, dos jóvenes que en un confuso incidente resultaron con graves quemaduras, mientras compartían en un domicilio del sector Téguel Bajo en Dalcahue. Ambos permanecían conectados a ventilación mecánica en el Hospital de Castro y en evaluación de un posible traslado a un recinto especializado.

Alrededor de las 6.30 horas de ayer quedó en evidencia el caso, tras el llamado de emergencia recibido al nivel 133 que daba cuenta de un incendio en un inmueble. Por ello, una patrulla de la Tenencia de Carabineros local se trasladó de inmediato al lugar, constatando la presencia en una casa de 2 sujetos gravemente heridos.

Incluso, los uniformados lograron tomar un primer contacto con las víctimas, de 19 y 21 años. Así lo especificó el teniente coronel Marcelo Bahamonde, subprefecto de los servicios de Chiloé y Palena, añadiendo que "indicaron que se despertaron por un fuerte ruido similar a una explosión y, producto de ello, se generó un principio de incendio en el domicilio y resultaron con quemaduras de relevancia".

Debido a la necesidad de contar con una rápida atención y porque no había ambulancia disponible en ese instante en la comuna, Carabineros se encargó de remitir a los amigos al Centro de Salud Familiar de Dalcahue.

"Al ser el único equipo de emergencia que había llegado, se trasladó a los jóvenes de forma inmediata al cesfam", confirmó el comandante, sumando que mientras se concretaban las maniobras asistenciales se instruyeron diligencias al Ministerio Público, con el objeto de



PERSONAL DEL SAMU TRASLADÓ A LOS DOS PACIENTES DESDE EL SUR DE DALCAHUE HASTA EL HOSPITAL DE LA CAPITAL CHILOTA.

**6:36**

horas de ayer fueron despachados los bomberos al lugar del siniestro.

esclarecer lo sucedido. "Se ordenó empadronar a eventuales testigos y analizar la existencia de cámaras de seguridad que hubiesen registrado el incidente", aclaró.

## DERIVACIÓN

Tras la primera asistencia en el Servicio de Urgencia Rural (SUR) dalcahuino de los pacientes, ante su complejo estado, se determinó su derivación inmediata al Hospital Augusto Riffart de la capital chilota.

Para ello, dos unidades avanzadas del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU) de Castro arribaron al recinto. Según lo expuesto por su titular provin-

**19**

años tiene el menor de los pacientes que están internos en la UCI del Hospital de Castro.

cial, Sebastián Schmölz, se les informó "de dos personas que presentaban quemaduras de gravedad, en una extensión importante de sus cuerpos y con compromiso de las vías respiratorias".

Al constituirse en el recinto del centro de Dalcahue, "se ayudó a estabilizar a los pacientes y trasladarlos al Hospital de Castro, donde ingresaron en condiciones muy graves, con manejo de vía aérea. Están conectados a ventilación mecánica e iban a ingresar a pabellón", remarcó el enfermero.

La seriedad del estado de estos jóvenes igual fue ratificada por el director (s) del



MARCELO BAHAMONDE, JEFE (S) DE CARABINEROS DE CHILOÉ.



SEBASTIÁN SCHMÖLZ, TITULAR PROVINCIAL DEL SAMU.

principal centro hospitalario de la provincia, Jonathan Zúñiga, remarcando que por este escenario se dispusieron de todos los medios para atender a los lesionados.

"Tras ingresar al servicio de urgencia se consideró a estos pacientes como 'gran quemado'. Fueron atendidos y se escaló su situación a pacientes UCI (unidad de cuidados intensivos); ambos están con ventilación mecánica, se encuentran graves,

estables, siendo evaluados por un equipo multidisciplinario que incluye urgencióloga, intensivista, cirujano", explicó el facultativo.

Igualmente, el profesional advirtió que "se están generando las acciones terapéuticas necesarias y documentación, puesto que por su condición corresponde subir (el caso) a la plataforma del Registro Nacional de Quemados y solicitar la evaluación por el Hospital (de Urgencia) Asistencia Pública

## DESCARTES

Ante el llamado de apoyo realizado por Carabineros, la unidad de comandancia de Bomberos de Dalcahue se constituyó en el lugar del incendio. Así lo consignó su titular operativo, Cristian Vargas, detallando que el despacho de la central de alarmas fue por rescate de personas.

"Nos trasladamos al sector con una patrulla policial, realizando una inspección visual y técnica, empleando una cámara termal", dijo el comandante. La fuente remarcó que con las diligencias efectuadas "se descartó la propagación de un posible incendio, como también una eventual fuga de gas o explosión producto de ello". Agregó que en el sitio del suceso se encontraron "materiales consumidos por el fuego, hubo una combustión que alcanzó a quemar materiales acelerantes como las cortinas, ropa de cama de una habitación", donde se concentraron las llamas. Igualmente, el oficial desechó que el incendio "se haya generado de forma eléctrica o por inflamación de un ducto de combustión".

(ex Posta Central)", ubicado en la capital del país.

## CUPOS

Es más, el directivo aseguró que "se está en espera de asignación de cupos para traslado a ese mismo centro u otro" con la especialidad necesaria. Incluso, se analizó la opción de una derivación al Hospital Regional de Puerto Montt. Por lo pronto, los jóvenes pasaban a pabellón para aseo quirúrgico. "Están siendo monitoreados en todo momento por nuestro equipo", aseveró Zúñiga.

Finalmente, se informó que tanto Bomberos como las policías están a la espera de instrucciones del Ministerio Público de Castro para esclarecer las causas del incendio. ☺